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Sistemazione idraulica sul fiume Savuto, 
Ferro: presto un incontro 

“Le problematiche su cui ha 

sollevato l’attenzione la Coldiretti, 

rispetto alla funzionalità della 

condotta irrigua interessata dai 

lavori di sistemazione idraulica sul 

fiume Savuto in località Marina di 

Ventura, saranno al centro di un 

prossimo incontro tra i tecnici della 

Provincia e quelli del Consorzio di 

Bonifica proprietario della 

struttura”. E’ quanto afferma il Commissario straordinario della Provincia 

di Catanzaro, Wanda Ferro, che prosegue: “Confermando la grande 

attenzione per le questioni evidenziate dalla Coldiretti e dal presidente 

Molinaro, con il quale abbiamo un rapporto di grande stima e di costante 

collaborazione, è necessario fare alcune precisazioni. I lavori che si stanno 

eseguendo lungo il Savuto, finanziati con due milioni di euro e approvati in 

conferenza dei servizi con il parere vincolante dell’Autorità di Bacino, sono 

di massima importanza,  considerati i gravi danni provocati dalle alluvioni 

fin dal 2006, per giungere al definitivo crollo del ponte nel 2008. E’ utile 

ricordare, ancora una volta, che quella dei fiumi è una materia delegata nel 

2006 dalla Regione alle Province, tra l’altro senza l’adeguato trasferimento 

di risorse lavorative, strumentali e finanziarie. Il finanziamento di 2 milioni 

per il Savuto è stato concesso con l’OPCM 3741/2009 (Piano generale di 

prima fase per la difesa del suolo) proprio in ragione della priorità 

dell’intervento: la situazione ereditata dalla Provincia era particolarmente 

pesante, poiché in corrispondenza di una briglia lo stato del fiume era 

seriamente compromessa e interessata da un attraversamento da condotte 

della Sorical e del Consorzio di Bonifica. Pare che il punto debole di tale 

briglia, sul quale si sono innescati successivifenomeni di concentrazione dei 

flussi idraulici e conseguenti esondazioni, sia stato originato dal mancato 

completamento delle opere necessarie all’attraversamento delle condotte. 

A seguito degli eventi alluvionali del 2008 e del 2009, si sono verificati 

quindi il crollo della restante parte della briglia e il crollo del ponte a monte. 

Il progetto, approvato nel luglio del 2012 in conferenza dei servizi, segue le 

indicazioni precise dell’Autorità di Bacino, e ha come fine quello di 

garantire l’efficienza idraulica del corso d’acqua. Tutte le opere di 

attraversamento sono sempre subordinate alla sicurezza del flusso 

idraulico: Sorical e Consorzio di Bonifica devono collaborare con la 

Provincia, trasferendo le condotte in posizione idonea. Il verbale della 

conferenza dei servizi con cui si è approvato il progetto è stato trasmesso 

anche alla Sorical e al Consorzio di Bonifica, senza che venissero mai fatte 

osservazioni. Mentre il parere sfavorevole al progetto, richiamato nella 

nota stampa, non riguarda gli aspetti tecnici, quanto piuttosto la possibilità, 

da parte del Consorzio di bonifica, di eseguire i lavori di propria 

competenza per mancanza di risorse. L’appello andrebbe quindi rivolto alla 

Regione Calabria, che dovrebbe trasferire ai Consorzi di bonifica le risorse 

per gli interventi necessari, fermo restando che sarebbe maggiormente 

opportunoattribuire ad un unico ente le competenze sulla stessa materia, 

per evitare la frammentazione degli interventi con le problematiche a ciò 
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conseguenti.  Sarebbe opportuno, da parte della Regione, finanziare 

l’intervento di spostamento della condotta, la cui realizzazione è 

indispensabile per garantire il regolare flusso delle acque, e quindi la 

sicurezza dell’area in caso di nuovi eventi alluvionali, che rischierebbero di 

causare nuovi disastri a danno degli agricoltori e delle aziende della zona”.   

   

  

  
Invia questo articolo ad un Amico  
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Rischio idrogeologico: cause, conseguenze 
e provvedimenti 
Tweet   

Frane, valanghe, alluvioni…  quando parliamo di rischio idrogeologico a cosa ci riferiamo 
esattamente? Con il termine rischio idrogeologico si indica la pericolosità dell’instabilità dei 
pendii o di corsi fluviali in conseguenza a particolari condizioni ambientali, meteorologiche e 
climatiche, tre fattori fortemente influenzati dalle attività umane. L’impatto umano influenza 
fortemente la conformazione geologica e geomorfologica del suolo, così a un certo numero di 
attività umane è seguito un aumento del rischio idrogeologico soprattutto in alcuni comuni 
d’Italia. 
 
Le cause dell’aumento del rischio idrogeologico 
Come premesso, da un lato il rischio idrogeologico dipende da fenomeni connessi con la 
natura del territorio, ovvero dalla geologia e geomorfologia dei terreni e dei pendii. C’è da dire che 
l’uomo influenza a 360* la natura (e viceversa), così, il rischio idrogeologico aumenta in 
relazione a quelle attività umane che prevedono la modificazione del territorio come la 
costruzione di infrastrutture come strade, ponti, ferrovie, edifici, abitazioni…  (c’è molto da 
approfondire circa l’abusivismo edilizio e la selvaggia cementificazione che sta subendo l’Italia) 
che vanno ad intaccare la stabilità naturale del territorio incrementando fenomeni erosivi e 
l’instabilità del suolo. 

La colpa di eventi drammatici come alluvioni, frane, esondazioni, valanghe… non può essere 
attribuita alle precipitazioni “fuori dalla norma”  che ormai, in Italia come in altri Paesi, sono 
diventate una costante. 

Rischio Idrogeologico in Italia: 
il 68,9 per cento dei comuni italiani sono ad alto rischio idrogeologico. 

Sono oltre 21.551 i chilometri quadrati del nostro Paese considerati aree a rischio 
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Idrogeologico. Il rischio è così suddiviso: 
13.760 km2 di territorio a rischio frana 
7.791 km2 di territorio a rischio alluvione 

I dati che oggi abbiamo a disposizione (grazie all’Atlante dei Piccoli Comuni) ci dicono che sono 
5.581 i comuni ad alto rischio idrogeologico (circa il 69% del totale). 

Sono diverse le regioni che presentano alto rischio idrogeologico; secondo Wikipedia il 
territorio di Campania, Calabria, Piemonte, Sicilia e Liguria vivrebbe in uno stato di alto rischio 
idrogeologico (in particolare, alte probabilità di fenomeni franosi) oppure sarebbe già 
interessato a condizioni di dissesto idrogeologico, mentre dai rapporti diffusi dall’Anbi 
(Associazione nazionale bonifiche e irrigazioni) anche l’Emilia Romagna risulta essere ad alto 
rischio idrogeologico. Sembrerebbe proprio l’Emilia Romagna la regione più vulnerabile con 
ben 3.217 chilometri quadrati. 

I danni del dissesto idrogeologico 
Secondo Silvio Seno, Presidente della “Federazione italiana di scienze della Terra”,    dal 
dopoguerra a oggi  “in Italia, ogni anno si sono spesi una media di 5 miliardi di euro per i danni 
materiali causati da eventi naturali, dei quali 1.2 miliardi sono direttamente ascrivibili al dissesto 
idrogeologico. E questo senza considerare la perdita in vite umane“. 

I danni riguardano la perdita di vite umane, di patrimoni culturali e bellezze architettoniche, senza 
considerare i danni diretti sia alle aziende, sia al settore agricolo: basta citare l’alluvione del 
Modenese di metà gennaio, l’argine del fiume Secchia che ha ceduto allagando circa 10.000 
ettari di terreno coltivato, un impatto nefasto sulla già fragile economia agricola italiana. 

Prevenire il dissesto idrogeologico 
La già citata Anbi si sta occupando di elaborare una proposta per la riduzione del rischio 
idrogeologico. Lo scorso anno, il Piano per la riduzione del rischio idrogeologico consisteva 
di 3.342 interventi per un importo totale di 7.409 milioni di euro, finanzibili con mutui quindicennali 
come già fatto per il Piano irriguo Nazionale. 

Ciò che serve al nostro Paese è un piano preventivo, un lavoro straordinario di manutenzione del 
territorio, già richiesto da diverse associazioni e società civili. Con la prevezione del rischio 
idrogeologico si andrebbero a creare nuovi posti di lavoro con un consistente risparmio 
danaroso: 
per ogni milione di euro speso in prevezione del rischio idrogeologico si andrebbero a 
risparmiare 5 milioni di euro in termini di riparazione dei danni da dissesto (senza considerare le 
vite umane messe in salvo), andando a generare almeno sette posti di lavoro. 

Nella foto, i danni dell’Alluvione di Sestri Ponente. Genova, 2010 

Pubblicato da Anna De Simone il 8 marzo 2014 
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Bacino idrico Valle Ufita, presentato 
progetto da 9 milioni di euro 

 
Un progetto per salvaguardare e rilanciare l’economia agricola dei territori della valle 

dell’Ufita, incentivare il turismo interno ed implementare gli interventi di tutela ambientale 

nelle aree toccate dal fiume Calore. 

E’ quello proposto dal Consorzio di Bonifica Valle Ufita per l’adeguamento del comprensorio 

irriguo della Valle del Calore, nell’ agro compreso tra Apice sud (Bn) e Mirabella Eclano (Av), 

presentato dal presidente Francesco Vigorita e dal presidente dell’VIII^ Commissione 

regionale per l’ambiente, Pietro Foglia. 

Un intervento progettato e proposto dal Consorzio, dal Comune di Mirabella Eclano e dalla 

Provincia di Avellino, finanziato dalla Regione Campania (fondi P.S.R. 20072013) per 

l’ammontare di 9milioni ed 838mila euro e che prevede la realizzazione di un bacino 

idrico allo scopo di garantire la necessaria fornitura di acqua a ben 283 ditte e 137 

aziende agricole dell’Ufita. Ogni azienda, infatti, avrà disposizione un proprio idrante 

dotato di relativa tessera elettronica ed apparecchiature software che ne garantiranno il 

corretto funzionamento. La conclusione dei lavori di realizzazione dell'opera è prevista per la 

fine di giugno del 2015. 

«Un progetto indispensabile dall’indiscutibile valenza tecnica e strutturale –  sottolinea 

Francesco Vigorita  –  che, al contempo, ci consentirà di effettuare un costante controllo 

sulla salubrità delle acque ad uso irriguo e rappresenterà un’importante occasione di 

sviluppo economico per le nostre zone».  

Il progetto prevede la ristrutturazione, l’ammodernamento e la rivalutazione di alcune 

opere idrauliche esistenti, la realizzazione di impianti di sollevamento e pompaggio e quella 

di impianti irrigui pubblici costituiti da una rete tubata in pressione con condotte interrate. Gli 

obiet t iv i  del l’imponente intervento saranno f inal izzati al la razionalizzazione, 

all’ottimizzazione ed al miglioramento qualitativo delle risorse idriche disponibili; alla 

diffusione di sistemi irrigui moderni in aree particolarmente votate all’agricoltura (ma limitate 

dai tradizionali sistemi di attingimento); alla risoluzione delle criticità che non consentono agli 

agricoltori di disporre utilmente della risorsa idrica (in termini di quantità e qualità) 

necessaria alla prosecuzione delle produzioni irrigue che, attualmente, impediscono la 
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conversione produttiva delle piantagioni di tabacco in favore dei prodotti ortofrutticoli. 

Per il Presidente Vigorita, ringraziamenti dovuti al Comune di Mirabella Eclano ma 

soprattutto all’onorevole Pietro Foglia  ed  a l   commissa r i o  p rov inc ia le  Raffaele 

Coppola:«ringrazio di cuore l’onorevole Foglia per la grande sensibilità ed efficienza 

dimostrata. Il decreto provvisorio emanato dalla Regione lo scorso dicembre non aveva 

previsto il finanziamento per l’intervento ma, grazie alla sua attenzione, il progetto è stato 

riconosciuto come il secondo per importanza e qualità tecnica tra i 17 presentati dagli altri 

consorzi di  bonif ica campani.  Altresì –  prosegue –  ringrazio sinceramente il 

Commissario Coppola che ha messo a disposizione una somma pari a circa 300mila 

euro».  

«Ho creduto fin da subito nella valenza del progetto –  afferma Foglia    ed ho voluto 

accompagnare nell’iter procedurale il Consorzio, il Comune di Mirabella e la Provincia di 

Avellino. Il merito del successo non è mio ne della Regione, ma di chi ha saputo interpretare 

correttamente i bandi europei emanati. Personalmente, non ho fatto altro che perseguire un 

compito che la politica pare abbia dimenticato: quello di tener conto delle esigenze del 

territorio e di promuovere le iniziative che partono dalle realtà locali. Considerando che la 

nostra provincia è prettamente a vocazione agricola, non potevamo non garantirne la tutela 

e lo sviluppo in questo modo». 

«Il Comune di Mirabella stava già lavorando alla realizzazione del parco fluviale del Calore – 

ha ricordato l’assessore Giancarlo Ruggiero   un progetto che, adesso, abbiamo potuto 

integrare nel più ampio intervento finanziato dalla Regione e che, finalmente, rappresenta 

una nuova opportunità di sviluppo per il nostro territorio. In questo modo, non solo 

riusciremo a garantire l’approvvigionamento idrico a moltissime aziende ma, al contempo, 

rilanceremo anche il turismo interno attraverso la realizzazione del grande bacino idrico che 

sarà anche votato alla pesca sportiva».  

 

Fab. Nig. 
(sabato 8 marzo 2014 alle 13.39) 

Abilita java per ineragire con i commenti  
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